

# 第2回 運営委員会だより

令和年6月14日  
神明中学校PTA  
会長 齋藤 直子

5月23日(木) 9:30から視聴覚室にて第2回運営委員会が開かれました。

参加者: 校長、副校長、PTA役員、各委員



## 〈1〉会長 挨拶

いつもありがとうございます。書面のPTA総会も無事承認いただき終了しました。今後各委員会の皆様、計画に基づき本年度の活動をお願いします。

6月には体育大会が宮前中で行われるなど、校舎改築による変化を感じつつ活動されていくと思いますが、役員からできるだけ皆様に情報を提供しつつ進めていきますので、周囲の方々にもお伝えいただきながら、ご協力のほどよろしくお願いします。

## 〈2〉校長先生 挨拶

日頃より本校の教育活動にご理解、ご協力いただきありがとうございます。今年度もPTAの皆様と協力して様々なことに取り組んでいきたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。

1年生は5月9日(木)から10日(金)までフレンドシップスクールにいたしました。今年度も飯盒炊飯や田植え体験など、一人一人が楽しんでいろんなことに取り組み、集団としての絆も深まったように思います。

体育大会は6月1日(土)です。今年度は宮前中校庭をお借りしての体育大会です。今までとは違った体育大会になりますが、生徒たちは制約がある中でも一生懸命に取り組んでいます。応援よろしくお願いします。修学旅行は7月9日(火)から2泊3日で実施します。

フレンドシップスクール・体育大会・修学旅行とクラスのみんが協力し、団結していかなければならない行事が続きます。生徒たちが心身ともに成長し、自分に自信がもてるようにしていきたいと思っております。校舎改築に向けて仮設校舎の建築中で様々な制約はありますが、生徒たちが生き生きと学校生活を送れるように保護者の方とともに頑張っていきますのでどうぞよろしくお願いいたします。

## 〈3〉副校長先生 挨拶

こんにちは。副校長の中里です。本校PTAの皆様には、日頃より神明中の教育活動にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。

4月から2ヵ月が経ち、落ち着いた学校生活を送っています。1年生は5月にフレンドシップスクールを終え、田植えなどの貴重な体験をしました。2年生は校外学習の取り組みが始まり、3年生は少し先になりますが、7月の修学旅行に向けて準備をしています。それらと並行して、全学年体育大会に向けて活気ある学校生活を送っています。今年度は校舎改築で校庭が使用できないため、宮前中の校庭をお借りしての実施となります。例年とは違った環境になりますが、6月1日(土)の体育大会は、楽しみにご参観いただき、生徒たちの元気あふれる競技をご覧ください。

## 〈4〉役員委員活動報告

	活動報告		今後の活動予定	
役員 全体	5/7	PTA書面総会資料配布	6/1	体育大会
	5/11	PTA書面総会(開票・集計)	6/25	役員会
	5/13	役員会	7/4	運営委員会
		PTA書面総会結果報告配信		
	5/13-14	PTAセミナー		
	5/23	運営委員会		
会長・ 副会長	5/1	支援本部定例会	5/24	P協教育予算要望懇談会(区役所)
	5/9	育成委員会総会	5月末	P協定期総会(書面)
	5/15	震災救援所運営連絡会	6/5	支援本部定例会
	5/21	学校運営協議会	6/6	地教推会議
			6/10	P協分区分会
			6/25	学校運営協議会
			6/27	育成委員会常任会議
			7/3	支援本部定例会
			7/10	震災救援所運営連絡会議

学代	5/11	学校公開受付	5月中	懇親会のあり方検討
	5/11	学級代表委員会開催	6/1	体育大会受付
	5/13	PTAセミナー参加	7/4	運営委員会出席
	5/13	文化発表会DVD業者正式予約		
	5/23	運営委員会出席		
校外	5/11	校外委員会開催	6/1	体育大会パトロール
	5/14	PTAセミナー参加	6/8.15	サタスタ
	5/23	運営委員会参加	6/12	駐在所インタビュー
			7月上旬	上旬に校外たよりを作成
教養	5/11	教養厚生委員会	6/10	給食試食会お便り配布
	5/19	神明通りあさ市担当正装リサイクル打ち合わせ	6月 中旬	正装リサイクルお知らせ配布予定
			6/16	神明通りあさ市 リサイクル回収とお知らせ 配布予定
			7/10	給食試食会開催
広報	4/29	アンケート内容確定	5/29～	体育大会予行で撮影用下見
	4/30	教職員にアンケート配布(締切10日)	6/1	体育大会(宮前中にて)撮影
		1年生フレンドシップ記事作成と画像提供を阿部先生に依頼	6月上旬	第一号入稿、確認作業
	5/1	委員に役割・作業分担	6月中旬	第一号配布作業 第二号・第三号内容打合せ
	5/7～	教職員撮影開始		二年校外学習、原稿・画像 提供依頼(二年学年主任)
	5/17	部活動保護者会にて、顧問の先生に撮影予定案内		三年修学旅行、原稿・画像提供依頼(三年学年主任)
	5/20～	部活動紹介撮影開始	7/4	運営委員会出席
	5/23	運営委員会参加、活動費授受		
選考	5/13.14	PTAセミナー参加	6/22	選考委員会
	5/23	運営委員会出席		選考方法について打ち合わせ、関係書類の確認
神明祭 ・地域	5/1	支援本部定例会	6/4.6	Tシャツ販売
	5/13～	出店担当の生徒たちと打ち合わせ	6/5	支援本部定例会
	5/17			

## 〈5〉 議事

### 1. PTA総会について

5月13日(月)にマ・メールにてご報告した通り、議事5件すべてが可決されました。いただきましたご意見は、各委員会の方々にご報告し連携をとり進めていきたいと思っております。

## 〈6〉 その他連絡事項

### 1. 体育大会について

6月1日(土)に体育大会が行われます。すでに学校より連絡が出ておりますが、宮前中での初めての開催であり、学校側も直前まで調整をしておりますが、適宜ご協力をお願いします。昨年同様、子どものクラスカラーを身につけて応援しようというイベントを行いますので、ご協力よろしくお願い致します。

### 2. 会計より

各委員会の活動費をお渡ししました。

### 3. 部活動体験・学校公開・給食試食会について

- 部活動体験 校外で活動している運動部は各学校で実施予定です。学校内で行う部については

例年通りPTAが受付等を行います。

- 学校公開 9月以降の公開は仮設校舎での実施になりますので、ぜひ多くの方にきていただきやすい環境づくりを目指したいと考えています。
- 給食試食会 7月10日(水)実施 6月に手紙とマ・メール配信をします。

#### 4. サタスタについて

- 6月8日(土)、15日(土)実施

支援本部定例会にて、サタスタは現役大学生と話ができる機会にもなるので、もし時間が合うなら参加すると良い経験になります、とのお話がありました。迷っているお子さんがいましたら、背中を押してあげてもらえると良いかと思います。時期が近づきましたらマ・メールでも配信いたします。

#### 5. PTAセミナー報告

5月13日、14日にZoomにてPTA活動セミナーが開かれ、PTA役員・委員が出席しました。受講した分野毎の報告は、ページ最後に掲載していますのでご覧ください。

#### 2. 目安箱について

目安箱へいただいたご意見は、校長先生、副校長先生をはじめ、内容を担当される先生方に直接そのままお伝えしています。どのような内容にも誠実に聞いていただき、対応いただいていると感じています。

また、運営委員会でのお話しや学校からのお便りの中にも、ご対応頂いたことが反映されています。

#### 3. その他

##### ● P協の活動について

杉並区立中学校のPTAが集まっての活動で、区に予算要望書を7月に提出予定です。現生徒のことだけでなく、中学校生活がより良くなるように少し先の未来のためにも活動しています。

現生徒の皆さんにも、高校の説明会を身近な会場で開催していたり、区のお祭りのお手伝いなども分担しています。

神明中のPTAに意見を上げてもらえれば、P協のまずは分区にと意見を上げていきますので、役員またはメール、目安箱等を利用してご意見、要望をお出しください。

# PTA活動セミナー参加報告

## 会長・副会長

講師は特定非営利活動法人スクール・アドバイス・ネットワーク理事長の生重幸恵さんがお話ししてくださいました。

PTA会員の負担が取り沙汰されている昨今、PTAとは何か？PTAのあり方とは？という議題が中心でした。PTAのあり方としては、1. 子供の安心が守られる活動 2. 安心な場所作りの提供 3. 豊かな体験ができる環境作り を目的とし、会長・副会長は「学校との連携」「家庭同士との連携」をはかる役割を担うとのことでした。

講演後の座談会では 1. 各校での役員選出方法 2. 非会員の方への対応 などが話し合われ、最後の質疑応答では 「PTAを廃止した学校はどうしているか？」との間に→ボランティアで支援本部を募りPTAの代わりを務めていたり、名前を変えて活動したり…しかし実質的に大きな変化はないというのが現実のようでした。

PTAセミナー(会計)参加報告 講師の説明は「会計の基本のキ」がメインでした。

## 会計

特に留意点としてPTA会費は年度で使い切る事が原則であるため、繰越金は10%以内とする点でした。

ブレイクルームセッションは他校の方々との情報交換の場として有益でした。特に会計も含めITの活用でいかに負担を減らせるかに焦点があたりました。以上です。

皆さんからお預かりした会費ですので、これから1年間大切に使用・管理して参ります。

## 選考

委員3名が参加しました。

近隣の小中学校の選考の在り方や方法を聞くことができました。共通の悩みはなかなか立候補がでなくて他薦された方をお願いするのも難しいとのこと

で改めて選考の難しさを感じました。

ある小学校では強制感をなくし、できる人がやろうというスタンスにしたら立候補が増えたとのことでした。今回は初受講の委員参加で刺激を受けることができ、神明中の選考に活かせる有意義なセミナー

だったと感じました。



① 最近ではPTA非会員、PTAって必要？という声が多く聞かれる様になりましたが、実際PTAや委員の仕事に携わってみると、一つ一つの事に学びがあり、私達保護者の繋がりや学びの場でもあるなど感じています。

学級代表

今回セミナーに参加し他の学校の保護者の方々とお話をし、これもまた新たな出会いとなりました。ほとんどの方がやってみないとわからなかったが、やってみてよかったとお話しされてる方が多かったのも、とても素敵な事だと感じました。

② 内容は講師の方のお話を聞き、その後数人のグループに分かれて各校が抱えるPTAについての困りごとや今後のPTAの課題を話し合うというものでした。

中でも印象に残った事は、P協に参加していた方のお話です。それは、「私たちの声は決して小さくない」という言葉でした。子供たちや学校が抱える課題と改善策を訴える事で、教育委員会を動かす事ができるという事です。

教育委員会というと、私にとっては遠い存在でしたのでとても意外でした。今、特に訴えたい事はありませんが、声が届くかも？と意識する事で、今まで気づけなかった事に気づききっかけになるかもしれないと思いました。今回のセミナーに参加する事で、子供たちが幸せな学校生活を送るにはどうしたら良いのか私ももう一度考えてみようと思います。貴重な機会をありがとうございました。

③ 講師の方の話でPTAをなくして別の形に変えた学校もあるとのことでした。時代にあわせて皆が参加しやすいように無理なく活動を行うことで、学校、地域、生徒たちとの関りを続けていくこともひとつの方法なのだなと思いました。



校外

講師は武田信彦さん（うさぎママのパトロール教室主催）

主に防犯のお話しでした。子供が1人になる環境が増えた現代こそ地域全体で見守り合うことが必要で、目があることで犯罪を抑止できる。

①大人の力②地域③子供の力 この3つを合わせられるのがPTAだということでした。

中学生は1人の時間が多くなるため自分を守る力が必要。夜道では辺りをよく観察して想像力を働かせる事が犯罪リスクを回避できます。

インターネット上での防犯も必要です。最近多い闇バイト、簡単にお金が儲かる話など、おいしい話はまず「変だな」と思う事が大事です。

もし、巻き込まれてしまったり怖い思いをした時は恥ずかしがらずSOSのサインを出してほしい。相談電話窓口も活用してほしいという事でした。

このセミナーでは地域の見守りの大切さ、自分を守る力の大切さを知る事ができました。後半のグループトークでは各学校の取り組みなどを伝え合いました。



以上

次回の  
運営委員会は…

7月4日(木)9:30～ 視聴覚室にて行います

